

## El Sol de Sinaloa

# Índice de morosidad no muestra deterioro real de cartera: Moody's

Organización Editorial Mexicana

7 de septiembre de 2015

Yazmín Zaragoza / El Sol de México

Ciudad de México.- A pesar de que el sistema bancario mexicano mantiene su índice de morosidad en alrededor de 3 por ciento y es "manejable", no refleja el deterioro real de la cartera vencida, que sin los "castigos" que gestiona la banca llegaría a 6.12 por ciento, según la calificadora Moody's.

En el reporte presentado por los analistas David Olivares y Felipe Carvallo, de Moody's Investor Services, explica que el Imor en México es el más alto de América Latina, aun cuando la calificación de la banca se mantiene en "estable".

Señaló que México registró una cartera vencida de 3.2 por ciento al cierre de 2014; en contraste, apunta que Panamá es el país de la región que registra una de las carteras vencidas más bajas, seguido por Guatemala, República Dominicana y Bolivia, con menos de 1.5 por ciento.

En los niveles de 2 por ciento de índice de morosidad están Costa Rica, Argentina, Uruguay, Paraguay, Colombia y Chile. En tanto, países como El Salvador, Trinidad y Tobago, Perú y Brasil se mantienen cercanos a 3 por ciento.

Explicó que en el portafolio la morosidad del crédito al consumo se ubicó, al cierre de mayo de 2015, en 5 por ciento, mientras en el crédito comercial presentó un índice de 2 por ciento.

Por segmentos, Moody's señaló con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) que las tarjetas de crédito presentaron una cartera vencida de casi 5.5 por ciento; el crédito de nómina se elevó a 3 por ciento; el crédito personal incrementó su índice en poco más de 7 por ciento, y el hipotecario por cercano al 4 por ciento.

La calificadora, que durante su conferencia anual mantuvo la nota de perspectiva estable para el sistema bancario mexicano, también alertó que el Índice de Morosidad que reportan los bancos puede ser un factor negativo para la calificación de estas instituciones bancarias, debido que el Imor reportado "no muestra el deterioro real de la cartera", porque los bancos gestionan castigos a la cartera de crédito, disminuyendo casi 3 por ciento del índice real.